

ANMELDUNG

Die Anmeldung erfolgt über die JuBiT-App der Abteilung Jugend:



Vorbereitung/Auswertung:

Die Teilnahme an der Begegnungsreise verpflichtet zur Teilnahme an der Vor- und Nachbereitung der Reise:

- › Erstes Vorbereitungswochenende: 30. Mai bis 1. Juni 2025
- › Tagesveranstaltung für letzte Fragen & Infos: 5. Juli 2025
- › Nachbereitungswochenende: 31. Oktober bis 2. November 2025

Anmeldeschluss:

15. Januar 2025



Kontakt und Informationen

Diözesanstelle Weltkirche

Katharina Nilles
Mustorstraße 2
54290 Trier
Telefon: 0651/7105-395
E-Mail: katharina.nilles@bistum-trier.de

Abteilung Jugend/BDKJ - Handlungsfeld Globales Handeln

Evelyn Zimmer
Weberbach 70
54290 Trier
Telefon 0651/9771-111
E-Mail: evelyn.zimmer@bistum-trier.de

Mit Bildung Zukunft gestalten Begegnungsreise 2025 nach Bolivien

für Interessierte an der
Bolivienpartnerschaft
im Bistum Trier

vom 23.07. bis 13.08.2025*



*Für diesen Zeitraum planen wir. Da noch keine Flüge gebucht sind, können sich die tatsächlichen Reisetage verschieben.



Bundesministerium
für Familie, Senioren, Frauen
und Jugend



Amistad
Heist Freundschaft
Bolivienpartnerschaft der Katholischen
Jugend im Bistum Trier

Ablauf der Reise

Einführungsseminar

- 3 Tage in der Großgruppe

Erfahrungswoche/Workcamp

- 8 Tage in Kleingruppen
- unterschiedliche Angebote in Zusammenarbeit mit den Partnerorganisationen und -institutionen, z. B.
 - › Workcamp mit einer Gruppe der Jugendpastoral (z.B. Aufforstungsprojekt)
 - › Workcamp mit Fundación „Solidarität und Freundschaft Chuquisaca- Trier“ (z.B. Gartenbau mit Menschen mit Beeinträchtigungen)
 - › Hospitation und Fortbildungen an Schulen und anderen Einrichtungen der Jugend- und Erwachsenenbildung

Auswertungsseminar in Sucre

- 3 Tage in der Großgruppe
- Inkl. Feierlichkeiten zum Nationalfeiertag (siehe Kosten)

Touristisches Programm

- 4 Tage
- Auswahl möglich zwischen
 - › Salar de Uyuni
 - › Chiquitania

Am 6. August 1825 wurde auf einem Kongress in der Stadt Chuquisaca (heute Sucre) offiziell die Unabhängigkeit Boliviens von der spanischen Krone verkündet. Deshalb wird es in der Hauptstadt Boliviens, in Sucre, am 6. August große Feierlichkeiten zum 200. Jahrestag dieses Ereignisses geben. Die Teilnahme daran möchten wir ermöglichen.

Zielgruppen/Themenschwerpunkte:

- Zielgruppe: Interessierte an der Bolivienpartnerschaft aus dem Umfeld der Jugendarbeit (Haupt- und Ehrenamtliche), der Schulen, der Universität (theologischen Fakultät)
- Themenschwerpunkte: Umweltbildung, Schulbildung, politische Bildung

Voraussetzungen zur Teilnahme:

- Intensive inhaltliche Vorbereitung: das beinhaltet die verbindliche Teilnahme an den zwei Vorbereitungstreffen und die Bereitschaft, sich mit den Themen des Globalen Lernens und der Weltkirche auseinandersetzen sowie die Vorbereitung aktiv mitzugestalten.
- Bereitschaft, spanische Grundkenntnisse (Kurs oder Lernprogramm) anzueignen
- körperliche Belastbarkeit
- Bereitschaft, auch unter einfachen Bedingungen zu übernachten
- Mitarbeit bei der Nachbearbeitung der Reise
- mind. 18 Jahre alt

Kosten

Die Eigenbeteiligung wird ca. 1. 500€ pro Person betragen.

Bis März sollte eine Anzahlung über 800€ erfolgen. Dafür gibt es eine separate Zahlungsaufforderung.

Darin enthalten sind die Kosten für Vor- und Nachbereitung (exklusiv Fahrkosten), Flug, Fahrtkosten, Unterkunft und Verpflegung in Bolivien und Versicherungen.

Wir möchten möglichst vielen Teilnehmenden ermöglichen, die Partnerkirche kennenzulernen. Deshalb bitten wir darum, je nach persönlicher Situation den Teilnehmenden-Beitrag freiwillig um 200€ zu erhöhen. Sollten Mittel übrigbleiben, werden wir diese an ein Projekt unserer bolivianischen Partner*innen spenden.

Wegen der Finanzierung der Reise, bitten wir ggf. Rücksprache mit den jeweiligen Mitgliedsverbänden, Pastoralen Räumen oder auch mit der Abteilung Jugend (Globales Handeln) und/oder der Weltkirche zu halten!

